

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Hasil saat dilaksanakan *Pre Test* yaitu mendapatkan nilai rata rata 27 point dengan 100% responden berada dalam kategori Berkembang Sesuai Harapan (BSH). Namun demikian walaupun semua memiliki kategori yang sama yaitu Berkembang sesuai Harapan (BSH) pada kemampuan masing masing responden justru sangat berbeda terutama dalam meniru bentuk, menempelkan bentuk, menggunakan gunting dengan benar dan menggunting sesuai pola, serta menyalin kalimat dengan lengkap dan benar masing masing responden memiliki pencapaian yang cukup rendah dalam salah satu diantaranya namun unggul dalam hal lainnya.

Setelah dilaksanakan *finger painting* selama 3x pertemuan didapatkan nilai dari 5 responden dengan rata rata nilai *Post Test* 31.4 point yang diantaranya 60% responden mengalami peningkatan kategori dari Berkembang Sesuai harapan (BHS) menjadi Berkembang sangat baik (BSB), dan 40% responden tetap di kategori Berkembang sesuai Harapan (BHS). Hal ini menunjukkan bahwa adanya peningkatan perkembangan motorik halus pada 5 responden dibandingkan dengan rata rata nilai yang didapatkan saat *Pre Test*.

Hal ini dapat membuktikan bahwa *finger painting* efektif untuk meningkatkan motorik halus pada anak usia 5 tahun didukung oleh adanya perubahan yang cukup signifikan pada responden saat dilaksanakan *Pre Test* dan *Post Test*

B. Saran

Dengan kesimpulan hasil tersebut saran yang dapat diberikan :

1. Responden

Bagi responden yang telah mengikuti intervensi, kedepannya diharapkan dapat terus melakukan *finger painting* secara mandiri dengan rutin untuk peningkatan motorik halus yang lebih optimal sebagaimana intervensi yang telah diajarkan dan dilaksanakan selama ini dengan pengawasan guru atau orang tua.

2. Peneliti Selanjutnya

Untuk hasil yang lebih baik, meneliti dengan waktu yang sesuai yaitu selama 90 menit pada setiap pertemuan dan dilakukan sebanyak 6x pertemuan untuk hasil yang lebih optimal.

3. Tempat penelitian

Diharapkan guru dapat melanjutkan secara rutin terkait intervensi *finger painting* untuk memaksimalkan perkembangan motorik halus anak dan melatih imajinasi anak, baik pada responden yang sudah mendapatkan intervensi maupun kepada anak-anak lainnya.